

BRISÉ PAR LA TEMPÊTE
- LE 14 JANVIER 1797.
LE MAJOR PIPON,
NÉ A JERSEY,
MIRACULEUSEMENT ÉCHAPPÉ
À CE DÉSASTRE,
EST REVENU SUR CETTE PLAGE
LE 24 JUILLET 1820,
ET DUMENT AUTORISÉ,
A FAIT GRAVER SUR LA PIERRE
CE DURABLE TÉMOIGNAGE
DE SA RECONNAISSANCE.
A Deo vita spes
in Deo.



Cal Ar Sonerien

Auprès des Sonneurs

> magazine municipal d'informations de Plouzévet

sommaire

> Actualités

Pages 2-4

> Action sociale
et solidaire

Pages 5-7

> Vie associative

Pages 8-9

> En Bref

Page 10

> Plouzévet d'autrefois

Page 11

> Les cassettes vidéo
«Gens de Saint Démet»

Page 12

éditorial

L'année 2001, aube du siècle et du millénaire, restera malheureusement marquée par le drame du 11 septembre. Le temps de l'horreur et du désespoir passé, en ce début de 2002, j'ai l'intime conviction que notre société saura relever ce nouveau défi et que notre civilisation l'emportera sur ces barbaries.

Il y a, pour l'année à venir, des facteurs d'espoir avec la mise en place de la monnaie commune. L'Euro est pour les citoyens la première manifestation concrète de la construction européenne. C'est un grand pas en avant pour l'Europe et l'Europe, avec son nécessaire élargissement aux pays de l'Est, c'est la paix.

Je mesure toute la difficulté à éviter la banalité au moment de présenter mes vœux à chacun d'entre vous. Alors, très simplement, je me limiterai à formuler trois souhaits à cette occasion : santé, réussite, et paix.

Tout d'abord, c'est la santé que je souhaite à chacune et chacun d'entre vous et le courage d'affronter les éventuelles épreuves.

Je voudrais ensuite vous présenter mes vœux de réussite et prospérité à vous et vos familles, particulièrement à vous qui êtes demandeurs d'emploi.

Enfin et surtout, je vous souhaite la paix, la paix autour de vous et entre vous, dans vos familles, dans notre commune. L'un des moyens d'y parvenir est peut-être d'éviter le repli sur soi, d'oublier nos égoïsmes qui engendrent tant de conflits. Il est possible d'aller vers les autres au lieu de se soucier de ses seuls intérêts. Dans notre commune comme ailleurs, les responsables et les membres des associations en apportent quotidiennement la preuve. Cette année, la réussite de toutes les manifestations de solidarité, comme le Téléthon, la Collecte Alimentaire, l'opération « Un bouchon, un sourire » et d'autres encore en sont l'exemple: toutes ces occasions permettent aux habitants d'une commune de se rencontrer et de mieux se comprendre.

Une ville ne se bâtit pas toute seule... C'est ensemble que nous ferons de Plouzévet une commune plus forte, plus positive, plus équitable et plus ouverte sur le monde.

Toute l'équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter à toutes et tous une très bonne année 2002 !

BLOAVEZ MAD !

Le Maire,
Pierre PLOUZENNEC

Premier bilan et perspectives

Après presque une année de fonctionnement, votre nouvelle municipalité vous présente le premier bilan de son travail.

Après presque une année de fonctionnement, votre nouvelle municipalité vous présente le premier bilan de son travail.

Première phase indispensable, la poursuite des actions engagées précédemment et la mise en place du dispositif communal nous a fortement mobilisés : aboutissement du Plan Local d'Urbanisme (anciennement Plan d'Occupation des Sols) et de l'enquête de zonage, organisation du personnel et négociation de l'accord d'aménagement du temps de travail, contrat temps libre, étude de la SAFI (Société d'Aménagement du Finistère), organisme dépendant du Conseil Général ...

Nous sommes maintenant engagés sur les projets que nous porterons au cours de ce mandat. La construction de l'équipement socioculturel qui nous tient à cœur repose sur la volonté de la commune mais également sur la capacité de la Communauté de Communes du Haut Pays Bigouden à porter des projets

structurants, seuls à même aujourd'hui de drainer des financements publics indispensables à leur réalisation. Cette année sera déterminante.

Interpellés sur les problèmes de sécurité routière, nous avons engagé les services du département et la Direction Départementale de l'Équipement qui élaborent actuellement de nouveaux schémas de circulation.

Les projets de développement de nos entreprises sont la clé de notre prospérité. En collaboration avec la communauté des communes nous mettons en œuvre les outils pour les accompagner.

L'embellissement de la commune, l'action sociale, nos écoles, sont autant de thèmes qui requièrent la mobilisation des moyens communaux. L'année à venir confirmera la concrétisation de cette volonté.

Faire de Plozévet un lieu de vie agréable et dynamique est notre ambition.

Mise en place de l'Aménagement et de la réduction du Temps de Travail

L'A.R.T.T. (Aménagement de la Réduction du Temps de Travail) est un outil de la modernisation sociale. Décrite par certains, attendue par d'autres, cette mesure poursuit trois buts principaux: lutter contre le chômage, améliorer les conditions de vie des salariés et optimiser les temps de travail.

Ce sont les priorités qui ont prévalu à sa mise en place dans les services de la commune et qui ont guidé personnel et élus lors de la discussion.

Les aides prévues dans le secteur privé ne sont pas accessibles aux collectivités. Notre souci commun est donc de rationaliser chaque poste de travail pour limiter les conséquences budgétaires sur la masse salariale et développer nos services en tenant compte des besoins de la population et des domaines où des gains de productivité peuvent être constatés.

Le sérieux travail de réflexion du personnel et la concertation entre salariés et élus ont permis la mise en œuvre d'une convention validée à la fois par le Centre de Gestion de Quimper et le Conseil Municipal de Plozévet (séance du 21 décembre 2001).

De cet accord résultent deux décisions importantes dans le respect de nos engagements :

La création d'emplois : 2 postes nets, équivalent temps plein dont un poste consacré à l'amélioration du cadre de vie

La résorption des emplois précaires.

Stabilité du volume total du temps de travail : L'application de la norme des 1600 heures (par an et par salarié) fixées par le conseil d'état, la création de nouveaux postes et la réorganisation du travail nous amène à réduire le volume total d'heures travaillées de seulement 60 heures pour l'ensemble des salariés sur une année.

Augmentation de la masse salariale : celle-ci devrait progresser de 5%.

Cet effort de la collectivité contribue à moderniser son organisation. Si nous savons faire vivre cet accord, ce sont les administrés et le personnel communal qui seront gagnants par l'amélioration de la qualité du service et des conditions de travail.

Le Nouveau Titre pour notre magazine : « Tal Ar Sonerien »

Au mois d'octobre, nous sollicitons nos lecteurs pour trouver un nom à notre magazine. 57 titres nous ont été déposés ou adressés par courrier ou par e-mail. C'est à l'issue du Conseil Municipal du 21 décembre dernier que le choix définitif a été effectué de la manière la plus ouverte possible : en effet, toutes les personnes présentes (les élus, le public et les correspondants de presse) ont pris part au vote qui a retenu « Tal Ar Sonerien » (*Auprès des Sonneurs*). Ce titre, en breton, nous a été suggéré par Jos GOURMELIN, qui n'est autre que le Président de l'association « Histoire et Patrimoine ». Le comité de rédaction félicite Jos GOURMELIN, remercie très chaleureusement toutes les personnes qui ont bien voulu participer à cette opération et souhaite « bonne lecture » à tous ses lecteurs.

Pour le prochain numéro de « Tal Ar Sonerien » qui paraîtra dans la première quinzaine d'avril, les articles seront à déposer avant le 20 mars.

Du P.O.S. vers le P.L.U.

La loi

La loi 2000-1208 du 13/12/2000 institue le P.L.U. (Plan Local d'Urbanisme) en remplacement du POS (Plan d'Occupation des Sols) et le SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale). Pour effectivement devenir un PLU, le POS devait, en l'absence de SCOT, être approuvé avant le 1^{er} janvier 2002. Un vrai parcours du combattant des élus pour surmonter les nombreuses contraintes dictées par la Commission des Sites, l'étude sur le zonage d'assainissement et la loi sur l'eau, la loi Littoral, la loi Barnier, la loi d'Orientation Agricole, la loi sur le bruit...

Quelques dates :

- > 1^{er} octobre 1994, mise en révision du POS, à Plouzévet.
- > 3 juillet 1997, un avis défavorable de la

Préfecture rappelle à la municipalité ses obligations vis à vis de ces dernières lois.

- > Dès juin 2001, le nouveau Conseil Municipal relance l'opération en soumettant le document à l'enquête d'utilité publique.
- > Du 10 septembre au 10 octobre se déroule l'Enquête. Les démarches engagées obtiennent un avis favorable du Commissaire Enquêteur pour la poursuite des travaux.
- > Le 03 décembre se tient la Commission Plénière qui réunit les différents services de l'état et les représentants de la municipalité qui opèrent quelques modifications mineures sur le document.

> Le 21 décembre, celui-ci est approuvé par le Conseil Municipal.

> Décembre, le PLU approuvé est transmis à la Préfecture pour le rendre exécutoire.

L'objectif que s'était fixé la municipalité de Plouzévet (approbation avant le 1^{er} janvier 2002) était atteint. L'équipe municipale, est consciente que ce document n'est pas absolument parfait et que certains administrés aient pu se sentir lésés. Elle a cependant le sentiment que, si cette opération la met en conformité avec les différentes lois en vigueur, elle lui permettra surtout, à l'avenir, de gérer l'espace communal dans la transparence et pour l'intérêt général.

*Pierre PLOUZENNEC, Maire
Le Conseil Municipal
et le personnel Communal*

vous présentent leurs meilleurs vœux pour l'année 2002.



Quelques nouvelles concernant les travaux réalisés ce trimestre

Gymnase

Le bardage endommagé a été remplacé par la société Charpentes Modernes de CORAY pour un montant de 22 124,93 Euros HT (143 130,00 F HT).

La remise en peinture des vestiaires a été réalisée par les services techniques de la municipalité ainsi que la mise en place d'un mobilier adapté.

Ces différents travaux inscrits dans un programme global de réhabilitation du gymnase sont subventionnés à hauteur de 30 % par le Conseil Général du Finistère.

Le Stade

Une remise aux normes électriques a été effectuée au Stade de la Trinité ainsi qu'un éclairage sur le terrain B pour un montant de 19 015,12 Euros HT (soit 124 731,00 F). Ce projet a bénéficié des « Fonds Fernand Sastre » d'un montant de 6 860 Euros (soit 45 000 F).

Un terrain de football à 7 a été aménagé près du gymnase pour permettre à nos futures stars du foot de s'entraîner. Bien évidemment, il sert aussi pour les enfants de l'école primaire et du Collège.

École

Cà y est ! Nos petits loups peuvent s'amuser tranquillement sur leur aire de jeux. Les services techniques y ont installé des dalles absorbant les chocs et remis en peinture les jeux.

La chaudière défectueuse depuis un certain temps a été changée pendant les vacances de Noël.



▲ Chantier de l'école



▲ Après les travaux

Mairie

Là aussi la chaudière a dû être remplacée. Fini le bruit dans les radiateurs !!! Merci aux services administratifs qui ont dû travailler dans des conditions difficiles pendant trois semaines.

Place de la Mairie

Adieu l'ancien bâtiment des services techniques.

Vous l'avez constaté, il a été démoli pour l'aménagement de la future place. Une subvention de 40 % a été obtenue pour réaliser cette opération. La nouvelle municipalité a décidé de renoncer à l'ancien projet (le coût paraissant trop élevé) et a demandé à l'architecte Monsieur HENAFF de DOUARNENEZ le remanier pour présenter une esquisse début janvier.

Numérotation des rues et villages (suite)

Après Ménez Kerguelen et Brumphuez, la municipalité souhaite étendre à d'autres villages de la commune, la numérotation des habitations. Des demandes sur Lestréouzien ou encore Lesneut sont actuellement en cours d'étude. D'autre part, si vous souhaitez donner un nom à votre rue, toutes vos suggestions sont attendues en mairie.

Dossier coordonné par Patricia AUTRET, Jean-Jacques KEROUREDAN et Jean-Jacques BREHONNET.

« Bien vieillir » Une soif d'informations

(Article du Télégramme)



Alors que c'est simplement une étape dans la vie : «une volée de marches irrégulières que chacun descend à sa façon », a résumé Nelly Le Rheun, gériatre. La conférence organisée au foyer communal par le club Art et Loisirs, le CCAS (centre communal d'action sociale) de Plozévet et l'UDARPA 29 (Union départementale des associations de retraités et personnes âgées du Finistère), a été bienvenue; elle a permis à près de 150 personnes de s'informer sur ce thème. Ces conférences sur des thèmes bien ciblés, riches d'informations données par des professionnels, sont très appréciées du public. Le contenu de la conférence était : comprendre les effets du vieillissement pour pouvoir les accepter et ensuite les dépasser, parce que « bien vieillir », cela s'apprend !

La période actuelle exacerbe le phénomène « jeune » et si ce jeunisme galopant nous faisait croire que vieillir est une dégénérescence ?



Après la conférence « Bien vieillir » au quotidien Les ateliers d'équilibre

*C'est quoi
"bien vieillir au quotidien"?*

Augmenter sa durée de vie en se sentant bien dans sa tête et dans son corps pour accomplir les activités du quotidien en totale autonomie ?

Nous voulons tous vieillir le plus longtemps possible chez nous. Se prémunir contre les chutes c'est gagner son équilibre et donc son indépendance le plus longtemps possible. Or les chutes sont des accidents fréquents chez les personnes de plus de 65 ans. Chez nous, à Plozévet aussi, l'intervention des secours auprès des personnes âgées à domicile augmente. Les causes de ces chutes sont multiples : troubles de l'équilibre et de la marche, prise de certains médicaments, diminution de la force musculaire, déséquilibre alimentaire, troubles de la vision, obstacles ou situations à risque dans la rue ou au domicile. Les chutes ne sont pas une fatalité, il existe

des moyens simples qui contribuent à les prévenir :

Adopter une alimentation saine et équilibrée, maintenir une activité physique et intellectuelle, garder le contact avec les autres, faire corriger ses troubles visuels, mettre de bonnes chaussures, aménager son habitat pour faciliter ses déplacements en toute sécurité, éviter l'abus de tranquillisants.

Ce sont tous ces moyens que se proposent de vous expliquer des professionnels au sein d'ateliers d'équilibre au cours de l'année 2002. Le programme de ces ateliers: apprendre à bien s'alimenter, développer sa force et son équilibre, s'entraîner à se relever après une chute, aménager sa maison, connaître le réseau d'aide : l'aide à domicile (ADMR) les associations, le CCAS etc.

Pour tout renseignement contacter nous à la Mairie le lundi de 10 h 30 à 12h



Collecte ALIMENTAIRE

*Plus d'une tonne
de marchandises
recueillies.*

A Plozévet, la solidarité n'est pas un vain mot ; l'élan de générosité des habitants de notre commune a été extraordinaire et fait chaud aux cœurs des bénévoles et des membres du CCAS. Avec les produits frais que nous allons pouvoir nous procurer, nous pourrons faire face aux besoins. Dès aujourd'hui, le CCAS va proposer aux personnes deux colis alimentaires par mois. Pour tous ceux qui ont besoin de cette aide alimentaire, le CCAS remercie chaleureusement les généreux donateurs.

« L'Espoir » s'est installé

Tout handicap qu'il soit moteur, mental, ou psychique frappe l'entourage : conjoint, parents et enfants. L'association « L'ESPOIR » souhaite aider à mieux prendre en compte les répercussions du handicap sur la vie quotidienne.

L'association propose à toutes les personnes confrontées au problème de la prise en charge du handicap dans leur vie quotidienne, une permanence d'accueil, tous les mercredi après midi de 14 h 30 à 16 h 30 à la Mairie.

Dans un premier temps, l'association propose l'aide, l'écoute et le soutien dans toutes ses formes; plus tard cette aide évoluera vers la création de lieux de garde temporaire.

Pour tout renseignement téléphonez le mercredi après midi au :

02 98 91 30 10.

Un service de la Communauté des Communes : le Service Jeunesse

Joyeux Noël aux Papis et Mamies

Parce que Noël est la fête de tout le monde, parce que les personnes âgées, pour des raisons qui ne dépendent souvent pas d'elles, se retrouvent seules au moment des fêtes, la municipalité a décidé de leur apporter un peu de bonheur et d'affection.

Il a donc été prévu d'offrir à chacune d'elles un petit cadeau, modeste bien sûr, mais qui se veut le témoignage de fidélité et de mémoire de toute la commune à leur égard.

C'est ainsi que l'équipe municipale a rendu visite à domicile aux personnes de plus de quatre vingt ans qui n'ont pu se rendre à la journée des anciens en septembre dernier. Les élus sont allés aussi rencontrer les personnes originaires de Plozévet et qui résident maintenant dans les foyers logements ou maisons de retraite des environs.

Il est sûr que cette démarche a été fort bien accueillie par les anciens, heureux qu'ils ne soient pas oubliés, mais aussi par les directions des établissements qui ont tout fait pour que ces rencontres soient les plus gaies et chaleureuses possible. **Qu'elles en soient remerciées.**

L'animation jeunesse de la CCHPB s'adresse toute l'année à l'ensemble des jeunes âgés de 10 à 25 ans des dix communes de l'intercommunalité. Les champs d'interventions du Service sont : **les rencontres jeunes et les vacances scolaires, le sport, l'informatique.**

> Les rencontres jeunes

Elles permettent aux jeunes de se connaître, de mettre en place des projets, de partager des moments de détente, de discussion autour d'un jeu de société, d'un baby-foot... Le travail de continuité permet la réalisation de différents projets comme les fresques réalisées sous le préau du foyer et au local, le séjour à Disney-land de Pâques 2001... A Plozévet, le local se trouve au foyer communal, il est ouvert en présence de Séverine Fraichet, animatrice référente sur la commune, quelques vendredis soirs (de 20h à 23h) et samedis après-midi (de 14h30 à 18h) par mois. Pour les vacances, des animations spécifiques sont programmées (séjours, sorties à Quimper, rencontres à thèmes, ...).

> Le sport

En période scolaire, nous proposons des cycles de découverte et de pratique d'un panel d'activités sportives le plus varié possible. Nous répondons également aux

demandes des jeunes. Le mercredi après-midi (pour les 10/13 ans) : transport en mini-bus sur des activités comme l'équitation, l'escrime, le char à voile, des activités qui ne sont pas forcément proposées sur le territoire. Les samedi après-midi (pour les 10/18 ans) : animation d'activités sportives sur les communes : tennis de table, basket, hand,... en favorisant l'accès aux infrastructures existantes.

De plus, du badminton est proposé le mardi soir pour les adultes à Landudec et pour les 10/14 ans le samedi matin à Pouldreuzic. Lors des vacances scolaires, organisation de manifestations sportives (tournoi de foot, stages multisports...).

Des projets à caractère sportif ont vu le jour tels que : compétition de roller, création d'un skate park,...).

> L'informatique

Des ateliers multimédias sont organisés et encadrés pour les jeunes âgés de 10 à 25 ans, intéressés par l'informatique et la découverte des nouvelles technologies de l'information et de la communication. Pour les adultes, des stages de 3 fois 3 heures sont organisés et des accès libres sont proposés sur les deux espaces informatiques : service jeunesse à Pouldreuzic et mairie de Peumerit. Les différentes dates de rencontres avec les jeunes, d'activités sportives et d'ateliers multimédias sont affichées à la Mairie, au local et au panneau information jeunesse (place de l'église). Vous trouverez également des brochures en mairie et auprès des animateurs.

*Pour plus de renseignements,
contactez le service jeunesse
(02.98.54.49.34 ou 02.98.51.50.65)*



Enfance et Jeunesse : un partenariat

La Caisse d'Allocations Familiales apporte un soutien financier et technique aux communes et communautés de communes afin d'y développer au sein de ces communes une politique d'action sociale globale en faveur des enfants et jeunes de 0 à 18 ans.

Ainsi, concernant les enfants de 0 à 6 ans, un contrat enfance a été signé entre la commune et la CAF, l'objectif suivi étant de proposer une offre et des modes d'accueil en tenant compte des besoins des habitants de la commune.

Quant aux enfants et jeunes de 6 à 18 ans, un contrat temps libre a été signé également, dont le but est de promouvoir les loisirs de qualité accessibles à tous, de développer la prévention des risques auprès des jeunes et de favoriser la conciliation entre vie professionnelle et vie familiale des parents.

La signature de ces deux contrats donnera lieu au versement d'une prestation de service à la commune, l'année suivant la réalisation des dépenses.



Succès encourageant du « Téléthon 2001 » à Plözévet

Les maladies génétiques touchent un enfant sur cent. Elles les empêchent de marcher, de respirer normalement, de voir... Il y a

encore vingt ans, on connaissait mal les causes de ces maladies et on n'imaginait aucun moyen de les guérir. En 1987, refusant de rester impuissants, des parents d'enfants malades créent le Téléthon pour que les médecins et les biologistes aient des moyens pour trouver des médicaments. Ils sont parents, frère ou sœur d'une personne atteinte d'une maladie génétique. Tous vivent la maladie au quotidien, tous participent au Téléthon, tous regardent ce grand élan de solidarité comme un formidable espoir pour la médecine de demain.



A l'appel de l'inter-associations de Plözévet, les bénévoles de plusieurs associations de la commune se sont une nouvelle fois

mobilisés. Les 4550 crêpes confectionnées ! Le café gâteaux, le stand bricolage, le bar, la randonnée, le ping-pong, les animations du collège, les initiatives des commerçants, les trois tombolas etc. ont permis de recueillir une somme de près de quarante cinq mille francs. Cette somme, intégralement versée à l'A.F.M. est en progression de 48% par rapport à l'année 2000.

L'inter-associations remercie très chaleureusement les habitants de la commune pour leur générosité et dit un grand « bravo » à tous les bénévoles.

Stand bricolage	2 210,03 F	Crêpes	9 167,00 F
Randonnée	1 130,00 F	Le bar Téléthon	1 400,00 F
Ping-Pong	630,00 F	Le Collège H Le Moal	7 740,03 F
Bar des sports	250,00 F	La Tombola « Arts et Loisirs »	5 180,00 F
Les ampoules	610,00 F	La Tombola « Patchwork »	6 110,00 F
Bar le Pouldu	560,00 F	La Tombola « Inter-Associations »	4 900,00 F
Café gâteaux	2 700,00 F	Dons déposés dans l'urne	2 239,30 F

Un bouchon, un sourire, une réussite à Plözévet

Lancée il y a maintenant trois mois sur la commune, l'opération « Un bouchon, un sourire », visant à financer des fauteuils roulants pour les handicapés connaît un franc succès auprès des habitants de Plözévet, toutes générations confondues. En effet, de l'école maternelle et primaire au club du 3ème âge et l'Association Art et Loisirs, en passant par le collège, le club de foot et le foyer logement, tout le monde s'est mobilisé, montrant une fois de plus qu'à Plözévet la solidarité n'est pas un vain mot. Certains commerçants de la commune participent également à l'opération. Espérons qu'ils vont faire des émules dans les mois à venir!!!

Évidemment, cette action n'a pas de limite dans le temps et elle conditionne également les gens pour que le tri sélectif devienne un automatisme conjuguant ainsi solidarité et respect de l'environnement.

Au vu de ce succès, il paraissait logique de l'étendre au niveau communautaire, surtout dans les points environnement des autres communes, qui souhaitent toutes s'associer à cette action. La mise en place de contenants sera donc effective courant janvier. La personne en charge des points environnement au niveau de la communauté de communes centralisera les bouchons recueillis en attendant le passage trimestriel du délégué départementale de l'association qui sera certainement surpris en constatant que pour la seule commune de Plözévet près de 300 kilos de bouchons sont déjà en attente !!! Encore bravo et merci aux Plözévétiens en espérant que la récolte 2002 soit encore meilleure.

Pour toute information complémentaire ou toute suggestion vous pouvez prendre contact avec :

Claudie Guénoilé
(Conseillère Municipale et
Communautaire)
02 98 91 45 27

Association Histoire et Patrimoine...



▲ Le Puits de la Trinité, avant restauration.

Après restauration. ▶



L'association « Histoire et Patrimoine » a pour but d'étudier et de mettre en oeuvre toutes les mesures tendant à la sauvegarde et à la promotion du patrimoine de Plozévet et notamment de :

- procéder à l'inventaire de ce patrimoine.
- définir les priorités d'action pour en assurer la préservation et la restauration.
- présenter le patrimoine au public (résidents, visiteurs, enfants d'âge scolaire) grâce à une mise en valeur adéquate (expositions, conférences, publications écrites et audiovisuelles, panneaux signalétiques etc.)

> ACTIVITES

L'association a vu le jour officiellement le 2 juin 1999 et dès le 11 juillet 1999, la toute nouvelle association programme une

randonnée sur la côte, pour repérer les fours à goémon en piteux état. Nous en avons trouvé six. Ils ont été restaurés, récurés. Les abords sont défrichés. Des panneaux de signalisations ont été posés aux extrémités du G.R.34 (panneaux explicatifs sur la procédure de la fabrication de l'iode à partir du goémon). Deux panneaux ont été placés aux fours en bout de circuit du G.R.34 c'est-à-dire au four de la "bigoudène" de Pors-Poulhan d'une part et à celui de Porsebréval d'autre part puis un 3^e, au milieu, au four de Prat-Meur. Les lavoirs ont été notre préoccupation suivante : le premier à être débroussaillé est celui de Lestuyen. Il fallait être du quartier pour savoir qu'un lavoir se trouvait dans ce taillis ! Puis ce fut celui de Kerguernec, mieux entretenu. A Kérrerou nous avons également trouvé une forêt vierge ! Mais, là-bas, nous avons défriché un lavoir ainsi qu'une fontaine couverte et un sentier qui traverse la vallée du petit ruisseau arrivant au Gored. Egalement à notre actif la restauration du puits de la Trinité qui était lui aussi dans la broussaille ! En plus de l'avoir restitué à la vue du promeneur, Alain Colin y a ajouté un mur en pierres de toute beauté digne d'un "homme de l'art". Au village de Trébrévan nous oeuvrons dans un autre domaine : c'est un four à pain que nous tentons de sauver de la ruine. C'est là que les "mordus" de notre association passent quelques heures par mois.

Association

Histoire et Patrimoine (suite)**> HISTOIRE LOCALE ET PETIT PATRIMOINE,
L'AFFAIRE DE TOUS**

S'il est vrai que depuis quelques années on constate partout un engouement pour la sauvegarde et la conservation du patrimoine, il ne s'agit pas d'un phénomène nouveau, et surtout pas d'une mode! Les collectivités territoriales ont été très attentives (surtout depuis la fin du 19ème siècle) à l'entretien et à la restauration des grands monuments classés et à ceux inscrits à l'inventaire supplémentaire. Si la plupart des opérations de restauration sont réalisées par les communes agissant en tant que propriétaires, le rôle des associations telles que « Histoire et Patrimoine » est l'incontournable complément de l'action des collectivités. Leurs objectifs sont en effet de mobiliser l'intérêt de la population à la sauvegarde du patrimoine local.

A ce jour, les riverains de certains quartiers ont apporté leur précieux concours sur le terrain (lavoirs de Lestuyen, de Kerguernec, de Kérrérou, puits de la Trinité; fours à goémon de Prat-Meur, de Porsembréval). Cependant, malgré les invitations

régulières des responsables, la participation des Plozévétiens reste bien timide. Les Plozévétiens "de souche" se désintéresseraient-ils à ce point de l'histoire de leur commune, de la vie de leurs anciens ? Les Plozévétiens plus récemment installés ne seraient-ils pas curieux de connaître la vie passée (et actuelle) de leur commune d'adoption ?

Retrouver l'histoire locale, collecter les témoignages oraux, les documents écrits, photographiques, valoriser les lieux d'hier, les faire revivre, mieux comprendre la vie des hommes qui ont bâti et animé ces lieux. Voilà résumés les objectifs de l'Association Histoire et Patrimoine de Plozévet!

CONTACTS :

Les rendez-vous seront communiqués par la presse locale "Le Télégramme" et "Ouest-France".

Vous pouvez aussi vous renseigner au 02.98.91.45.04 ainsi qu'à la Mairie.



L'AMICALE LAÏQUE de PLOZEVET

Née en 1946, ses buts initiaux sont encore et toujours d'actualité : animer la vie associative locale, favoriser les relations entre enfants, parents et enseignants, et enfin (surtout), récolter et redistribuer des fonds pour les foyers des écoles publiques. Son activité est indispensable afin que tous nos enfants puissent bénéficier des mêmes activités.

> LE POINT SUR... Les deux dernières manifestations de l'amicale laïque (Foire aux jouets/Puces ainsi que la soirée COUSCOUS) n'auraient pas obtenu un tel succès sans l'aide indispensable de tous les bénévoles que nous tenons tout particulièrement à remercier. Ces premiers bénéfices permettront au Père Noël de déposer un chèque de 2000 € dans les souliers de... l'école maternelle (65% de son budget). Suivront, dès février 2002, les subventions pour l'école primaire et le collège. C'est ainsi près de 10 000 € (soit 65.000F) qui sont distribués chaque année aux écoles, à la bibliothèque et à 7 sections de l'Amicale Laïque Plozévet.

> INNOVATION : Le bureau de l'association travaille activement à imaginer et à proposer dès le courant de l'année 2002 de nouvel-

les formes de manifestation. Nous l'avons souhaité afin d'une part, de pouvoir accroître les subventions versées aux écoles publiques, de sensibiliser les nouveaux Plozévétiens à la vie locale et associative pour une meilleure intégration, et enfin, valoriser par notre passion et votre enthousiasme, si le besoin en était, le dynamisme local. Un portail Internet est également en cours de création (www.alploz.free.fr) afin de présenter et d'archiver les diverses manifestations organisées. Toutes les bonnes volontés seront fortement appréciées (conception, contenu) pour faire vivre ce site.

> PROCHAINES ACTIVITES : Le LOTO aura lieu le 1 mars 2002, une seconde foire aux puces sera également organisée au printemps, sans oublier la grande kermesse du 23 juin prochain !!

> CONTACTS :

Jean Paul COVES (Président) Ruviscou
(02 98 91 42 80 / 06 07 45 83 16)

Maryse LAUTREDOU (Secrétaire) Rue de l'Océan

Patrice BREMAUD (Trésorier) 21, Lézavrec tél. : 02 98 91 48 37

Corinne KEROUREDAN, lauréate du « Trophée Sport Finistère Penn Ar Bed »



Les Trophées Sport-Finistère Penn Ar Bed récompensent, chaque année, les sportifs de haut niveau. La promotion 2001 a distingué, lors de la neuvième cérémonie, Corinne KEROUREDAN (fille de Jeannine et Pierrot, de la rue des Saules), capitaine du Stade Quimpérois féminin, aux côtés de Michel DESJOYEUX, Roland JOURDAIN... Corinne, figure emblématique du club a tout connu : Les sélections chez les Bleues, comme les joies des accessions en N1A. «Coco», professeur d'éducation physique et sportive à Scaër et Bannalec, entre dans l'équipe du stade Quimpérois en 1987, après avoir débuté à six ans à Plouzévet où elle joua dans les équipes de garçons. Attaquante «de poche», selon ses dires, elle joue à la pointe de l'attaque et accumule les buts. Les 14 années de foot parmi l'élite ont été justement récompensées par cette distinction.. De 1991 à 1997, Corinne a effectué plusieurs stages en équipe de France. Toutes nos félicitations pour cette distinction qu'elle a amplement méritée.

• **La Marine Nationale recrute :**

Dans le cadre de son recrutement annuel, la Marine Nationale propose pour l'année 2002, plus de 6000 emplois dans 35 métiers différents.

Ceux-ci s'adressent à des filles et garçons de 17 à 29 ans (niveau 3^e à Bac +5/6).

Contact : Carrières de la Marine
19, rue Y. Collet / 29240 Brest Naval
Tél. : 02 98 22 15 31 / 02 98 22 14 04)

• **Bientôt les 70 ans des Pompiers :**

Aidez les pompiers de Plouzévet à célébrer leur 70^e anniversaire : l'Amicale des Sapeurs Pompiers de Plouzévet fêtera cet anniversaire en juillet prochain. Les personnes possédant des photos anciennes ou des documents relatant la vie du corps sur cette période peuvent contacter le Président de l'association, Jean Jacques STRULLU, 49 rue de Pont l'Abbé à Plouzévet (02 98 91 46 37)

• **Pour améliorer la prise en charge du maintien à domicile ou l'hébergement en institution une nouvelle allocation : l'Allocation Personnalisée à l'Autonomie (APA)**

A partir de janvier 2002, l'allocation autonomie remplace l'allocation dépendance. Les dossiers peuvent être retirés en mairie.

• **Vous êtes actuellement sans emploi :**

Une aide est à votre disposition, à la mairie. Une déléguée de l'ANPE, Anne Marie KERIVEL, vous aide à faire le point sur vos

compétences et vos projets professionnels afin de vous orienter au mieux dans les méandres de la recherche d'emploi.

Venez la rencontrer le MARDI de 9h à 17h.

• **Enquête INSEE**

L'INSEE (Institut National de la Statistique et des Etudes Economiques) nous informe qu'il va effectuer des enquêtes auprès des ménages de la commune, au cours du 1^{er} trimestre 2002. Ces enquêtes auront lieu auprès de personnes dont les logements ont fait l'objet d'un tirage au sort systématique et seront réalisées par un agent de l'INSEE, habilité et muni d'une carte d'enquêteur. Une lettre avis sera adressée aux intéressés quelques jours avant son passage. Au caractère obligatoire de ces enquêtes est associé un visa du Conseil National de l'Information Statistique. Les réponses fournies sont confidentielles et les résultats ne seront publiés que sous forme de tableaux statistiques.

• **Centre Aéré**

Le Centre Aéré réouvrira ses portes durant les vacances de Février, de Pâques et pour les vacances d'été. Une convention passée avec l'ULAMIR du Goyen nous permettra également d'accueillir les enfants chaque mercredi, en dehors des congés scolaires. Les modalités de fonctionnement et les dates d'inscription seront prochainement annoncées dans la presse.

 état civil

Naissances :

25/09	Léa LE BOURSICAUD,	Mespirit
10/10	Riwan PILLARD,	54 rue de Quimper
12/11	Thomas AUGELLO,	33 rue de la Trinité
15/11	Evan HECQUET,	6 rue des Alouettes
17/12	Léa LE BARS,	Merros Izella

Décès :

29/09	Marie Louise RONARCH, 85 ans	Merros	Veuve LE BIHAN
02/10	Marcel LE BARS, 76 ans	Lesneut	
22/10	Armande LOSQ, 84 ans	Résidence « La Trinité »	Veuve LE BARS
18/11	Danièle LE DOUCE, 54 ans	Bellevue	
18/11	Jacqueline LE BOURDON, 55 ans	Kerrien	
20/11	Marie Joséphine TALIDEC, 98 ans	Résidence « La Trinité »	Veuve COLLIN
05/12	Hervé LE BARS, 72 ans	12 rue d'Audierne	
11/12	Pierre STRULLU, 89 ans	Kersyvet	
17/12	Marie Louise GENTRIC, 84 ans	Résidence « La Trinité »	Veuve LE COZ
22/12	Michel BUREL, 88 ans	Route de Kergabet	
24/12	Jacqueline LE GOAVEC, 45 ans	Scantourec	Epouse LE CORRE
25/12	Alain JONCOUR, 88 ans	5 rue de Kermao	
27/12	Denise MADEC, 66 ans	53 rue de Pont l'Abbé	Veuve BALANDRA
30/12	Germaine KEROUREDAN, 72 ans	Brumphuez	Veuve BUREL
30/12	Louis MOISSET, 88 ans	12 cité des Hirondelle	

Une séance de cinéma éducateur

Une bonne nuit et voilà le fameux mercredi-cinéma. C'est pour l'après-midi, on ne va jamais au cinéma le matin; il faut d'abord meubler l'esprit avant de le distraire, saine éducation. Pas facile de tenir une classe avant une séance de cinéma, la meilleure maîtresse du monde n'y est jamais parvenue même armée d'une tonne de patience, le rêve promis à brève échéance ne se mesure pas en temps, il faut y aller et vite, cinéma, tra la la...

Ces mots chantent dans les têtes enfantines pendant la pause-déjeuner, avalés et refoulés l'arithmétique avec la soupe aux choux et les suffixes avec les pommes de terre au lard... Tout est toléré, tel un délice avant une séance de cinéma, même s'il se dit éducateur. Certains ont pu se remplir les poches de friandises, de toutes façons, tout sera partagé par la suite, chacun en aura sa part. Pas de cinéma sans bonbons, cela fait partie du spectacle : on a vu des caramels être enfournés tout habillés au beau milieu d'une pitrerie de Charlot, on a vu des sucettes en équilibre périlleux au coin de becs grand ouverts, pendant les cabrioles de Tarzan volant au secours de sa belle d'un arbre à l'autre, quelque part dans une forêt tropicale ; on a vu d'énormes boules de gomme à claquer se gonfler démesurément dans la pénombre et déchirer le silence palpitant dans lequel est plongé l'assistance.

On y va... Inutile de commander "En rang!" Tout le monde est fin prêt. Les externes, les "sans cantine" sont venues sans sarrau, les grandes surtout. Dame, il va y avoir des gars dans la salle, les grands dadais de la classe de transition du Cours Complémentaire, sujet déjà favori des demoiselles de la Couture. Trois cents mètres à peine sont à parcourir, si possible au pas, dur dur, la plupart du temps la distance est couverte dans l'anarchie la plus totale, tant la joie qui exulte au fond des cœurs est de taille à faire galoper tous ces sabots et galoches. Les grandes de la Couture ferment la marche, la blouse blanche

au vent, crevantes de fierté, corps de femmes en puissance, visages frais et boutonneux à la fois sur lesquels flottent de légères traces de poudre légère et de rose à lèvres...

La porte d'entrée est étroite, prévue pour laisser passer une seule personne à la fois, allez faire comprendre cela à ces moutons de Panurge qui veulent passer trois par trois... Bousculades et galopades effrénées mènent à la salle de spectacles, ex-salle de bal, ex-salle de noces et banquets. Les vitres, très larges sont voilées de drap noir, mal tiré, qui laisse filtrer le jour à certains endroits. Des fauteuils capitonnés ? Pensez-vous, des bancs, étroits et durs, dépourvus de dossiers, sauf ceux des premiers rangs, les bancs des petits. Mesdames et Messieurs les enseignants ont chacun leur chaise en paille, placée, côté allée, au niveau de leurs élèves. Chacun se place à sa guise, entre connaissances cependant pour mieux faire circuler les bonbons... L'écran est là, devant, immense et muet ; la salle, longue et haute de plafond est la plus belle que les enfants de Plozévet connaissent, elle leur dispense tant de magie, de dépaysement qu'ils en oublient les odeurs peu agréables de poussière, de pipi de chat et de vieille frite... Bientôt le défilé des images fera oublier tout cela. Le brouhaha est à son comble, les garçons, qui viennent d'arriver, s'installent bruyamment, distribuent déjà quelques coups de poing sournois, résidus d'une revanche ancienne, lâchent quelques jurons, vite repérés par les maîtres...

L'attente est longue, le projectionniste n'en finit pas d'installer sa bobine, il en observe plusieurs avant de se décider et toc! les lumières s'éteignent enfin dans un puissant "AH" de satisfaction... Ecran blanc pendant une longue minute encore, patience... Et soudain, c'est le son qui s'abat sur l'assistance, courbant les échine, malmenant les oreilles... D'emblée c'est Mickey et sa bande, toute l'équipe animée de ses amis, les canards, les chiens, les 3 petits cochons, Grand Méchant Loup

et son vilain chapeau... Plein l'écran de fantastiques cavalcades, de vols planés et de ronds de jambes... Plein les oreilles de crissements de roues, de claquettes et de violons mal accordés, un vrai bastringue de fête foraine... Après Mickey, ce sont Laurel et Hardy qui s'invitent, au volant de leur tacot capricieux; le petit Charlot se risque à jeter un oeil, jouant au chat et à la souris avec un agent de police...

Dans les travées, insidieusement, l'ankylose se fait sentir, il n'y a presque plus de bonbons; les grandes, tout au fond ou au balcon n'ont pas l'air intéressé par ce qui se passe sur l'écran, on les entend pouffer de rire et se chamailler, ce répertoire, elles le connaissent par cœur, ça fait des années qu'elles fréquentent Charlot et Compagnie... Aujourd'hui, elles ont d'autres chats à fouetter, elles, elles jouent leur rôle de femmes, ou du moins, elles apprennent...

On est en plein dans l'action quand, soudain, 5. 4. 3. 2. 1. 0... A l'envers, à l'endroit, tout bascule : c'est l'éblouissement de la lumière revenue alors que c'était juste le moment où Charlot allait envoyer son adversaire au tapis, un gros bien baraqué... Rêve de gosse. Trente six chandelles et mille étoiles explosent dans la tête de tous, déclenchant aussitôt une furieuse envie de se dégourdir les jambes. Précipitation immédiate vers les cabinets de l'établissement, au bout d'un boyau sombre qui longe le jeu de boules. L'entracte est court, le meilleur du spectacle est à venir, c'est maintenant que les mouchoirs vont sortir, que les cœurs vont battre et se gonfler de chagrin, pour Crin Blanc, pour Lassie ou pour Pinocchio...

Parfois le projectionniste perd sa bobine et les sifflets moqueurs envahissent l'espace, il se rattrape toujours, sa réserve étant inépuisable et la bonne volonté des enfants aussi...

*Extrait des cahiers personnels
de Sylvianne LETY*

Que vous soyez plozévétiens ou non,
faites-vous plaisir ou faites plaisir à vos amis,
en réservant dès maintenant

Les cassettes vidéo « Gens de Saint Démet »

*Un moyen
pour les Plozévétiens
de s'appropriier une partie
de la mémoire
de leur commune.*

En 1961 la D G R T S (Délégation Générale à la Recherche Technique et Scientifique) a fixé son choix sur la commune de Plozévet pour y réaliser une enquête pluridisciplinaire. Plus de 100 chercheurs se sont donc succédé et ont entrepris des travaux dans des domaines très variés : de l'histoire à l'ethnographie en passant par des études d'anthropologie ou de géographie.

Entre 1961 et 1965, dans le cadre de cette enquête, le docteur Robert GESSAIN et son épouse Monique, du Musée de l'Homme, ont tourné plusieurs films. Après quatre années de démarches il a été possible, en 1991, de réaliser deux cassettes vidéo, copies des cinq films montés : « le bourg, les agriculteurs, les pêcheurs, les gestes du repas et le costume ».

Les nombreuses démarches effectuées par Jean Claude STOURM, depuis deux ans auprès du Musée de Bretagne à Rennes, actuel dépositaire des images de Plozévet, viennent enfin d'aboutir pour une nouvelle opération de duplication des films. Les copies, sous forme de cassette vidéo, seront dès ce début d'année 2002 à la mairie de Plozévet pour un prix de 15 Euros.

Contrairement à ce qui avait été imposé la première fois où seuls les habitants de Plozévet avaient eu le droit d'acheter les copies, il n'y a cette fois-ci aucune restriction pour l'achat des cassettes.

De plus les progrès quant au traitement des films ont permis une nette amélioration par rapport à la première duplication.

La première cassette, d'une durée d'une heure 45, comprend les trois films : « Le bourg, les gestes du repas, et le costume », la deuxième, d'une durée d'une heure 30 comprend les deux derniers films : « Les agriculteurs et les pêcheurs de Pors-Poulhan ».

Cassettes à réserver
en Mairie ou à l'aide
du Coupon réponse
encarté dans ce numéro.

La cassette : 9 €
Les 2 cassettes : 15 €

Sommaire de la 1^{re} cassette :

> Le bourg

Les images ont été tournées au bourg, à Lesneut, Pors-Poulhan, Rennes, Pont Croix. (Un enterrement, un baptême, un mariage, le conseil municipal, le secrétaire de mairie, la foire de Pont Croix, les commerces, la conserverie Larzul, les petits meubles bretons, le cimetière, les loisirs du dimanche, les jeux traditionnels, la Toussaint, les écoles, la kermesse)

> Les gestes du repas

Images tournées à Brumphuezh, Ty-Ludu, Tourne-Ici, Kerguernec, Kergabet, Kerguillet, Lezavrec.

(Repas des anciens, la bouillie d'avoine, les crêpes, le moulin, la fabrication des andouilles, la fabrication du pain, le « fest a norc'h », « le cuign », préparation d'un déjeuner, cours de cuisine, casse-croûte au champ, casse-croûte des chasseurs)

> Le costume

Images tournées à Saint Ronan, Lezavrec, Méné-Guré, (Procession à Saint Ronan, dentellières, les sabots de paille, filage de la laine à la quenouille, au rouet, le travail du tailleur, cours de coupe, évolution du costume, repassage de coiffe, pose de la coiffe).

Sommaire de la 2^e cassette :

> Les agriculteurs

Images tournées à Ty-Ludu, Mengleux, Merros, Gorréquer, Kerbouron, Lezavrec, Brigoulaër, Kerguillet, Kerhat, Kerguernec, Keringard, Lanvoran, La Trinité, Porzambreal, Pouldu, Kersuot, Ty-Long, Kervinou, Le bourg...

(Chasseurs dans la campagne, ramassage des pommes, travaux dans les champs, fabrication de paniers, abattage du cochon, « Fest a norc'h », repas, pardon de La Trinité, transformations de l'agriculture)

> Les pêcheurs de Pors Poulhan

Images tournées à Audierne, Pors-Poulhan, à la côte...

(Le port, le ramassage du goémon, brûlage du goémon, fabrication des casiers, « Au rendez-vous des pêcheurs », préparation des bateaux, sortie en mer, marins pêcheurs à Audierne, inauguration de la statue « La Bigoudène » en présence de Messieurs Quillivic, Le Moal, Henry, Per Jakez Hélias, Pierre Trépos).

Mairie de PLOZEVET
14 rue Jules Ferry - 29710 PLOZEVET
Tél. 02 98 91 30 10
Fax 02 98 91 40 29
e.mail : Commune.Plozevet@wanadoo.fr

Directeur de la publication :
Pierre PLOUZENNEC, Maire

Responsable de la rédaction :
Pierrot BOSSER, Adjoint

Ont participé à la rédaction :
le bureau municipal, la commission
communication et les services
administratifs de la commune

Crédit photos :
Archives Municipales, Laurence Prime,
Association Histoire et Patrimoine,
Corinne Kerouredan

Maquette, Mise en page :
Agence id.celt - Quimper

Impression :
Le Berre Imprimeur - Quimper